
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

30. Januar 2024

Beginn 17:00 Uhr

Ende 19:18 Uhr

Anwesende Nika, Dennis, Johannes, Daniel S., Gonne, Carl, Mona, Camilla, Regina

Redeleitung Daniel S.

Protokoll Gonne

FSR Anwesend: Daniel S., Gonne, Johannes, Nika, Camilla Abwesend: –

Termine

Januar 31. 10:25 Schulbesuch
Februar 2. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)

2. 18:30 Karaokeabend
8. 18:30 Mathemusikabend (MMA)
9. 17:00 LaMa (Lange Nacht der Mathematik)

20. 17:00 Fachschaftssitzung
März 6. & 8. Vertrauensschulung

9. Tag der Mathematik
April 12. – 14. SoFa (Seminar ohne Fachschaftsarbeit)

24. Girls’ Day
Juni 14. – 16. Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)

21. 17:00 Abschlussfeier
26. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
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Schriftliche Kunde

@ Wir haben den Ergebnisbericht der Studierendenbefragung für unseren Fachbereich
bekommen. Cornelia würde gerne auf einer Fachschaftssitzung oder an einem Extra
Termin mit uns darüber sprechen. Wir laden sie auf eine der kommenden Sitzungen
ein.

@ Die Ausschreibung für die autonomen Tutorien läuft: https://www.asta-tud.de/
tutorien

@ Am Donnerstag (1.2.) wird die Teeküche entrümpelt. Stellt Dinge, die ihr gerne
behalten wollt, bitte bis dahin auf den Tisch vor der Teeküche. Außerdem sind
wir gebeten, beim nächsten Mensagang ein paar Schüsseln, Schälchen und Besteck
zurückzubringen.

@ Wir wurden von einem Studi aufgefordert, uns zum CHE-Ranking zu positionieren
und es wurde eine KoMa-Reso aus dem Jahr 2013 zitiert. Wir behalten das Thema
im Hinterkopf.

Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Hel-
fer*innen für die folgenden Tätigkeiten:

Skatturnier-Orga (skatturnier@mathebau.de) Die Skatturnier-Orga sucht dringend
neue Mitglieder! Bisher wurde ungefähr alle drei Monate ein Turnier organisiert
und dies würde seltener werden, wenn sich niemand findet.

Arbeitsaufträge

Lebensmittel (Jantien; ?)

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (; )

Klopapier (Min; 23.01)

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; 07.11.)

FSK-Finanztag dokumentieren (Johannes; 23.01.)
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TOP 1: MMA-Hilfe

Wir suchen noch Menschen, die beim Aufbau, der Umsetzung und dem Abbau des
Mathemusikabends helfen. Man kann sich in der Liste vor Raum 345 eintragen.

TOP 2: Vertraulicher B-TOP

TOP 3: Studierendenbefragung

Wir haben die Ergbenisse der Studierendenbefragung 2023 erhalten und Cornelia möchte
diese wie immer mit uns besprechen.

Positive Aspekte, die die Fachschaft betreffen, waren vielfach die OWO, der Mathechor
und die Spieleabende. Der Arbeitsaufwand pro CP wurde als sehr hoch wahrgenommen
und die Belastung durch Studienleistungen habe den Lernerfolg beeinträchtigt.

TOP 4: Sexualisierte Gewalt

Als Konsequenz der Studierendenbefragung haben wir uns mit sexualisierter Gewalt im
Fachschaftskontext befasst. Wir wollen unsere präventiven Maßnahmen ausbauen. Dazu
gehört, dass wir demnächst weitere Menschen zu Vertrauenspersonen schulen. Ebenso
wollen wir erneut das Thema „Awarenesskonzept“ aufgreifen.

Die Fachschaftssitzung ist sich einig, dass bei entsprechenden Vorwürfen Personen von
der Fachschaftsarbeit und Fachschaftsveranstaltungen ausgeschlossen werden können und
weist darauf hin, dass es hierfür bereits Präzedenzfälle gibt. Wir wollen Konsequenzen
weiterhin pro Fall entscheiden, anstatt ein entsprechendes Regelwerk zu schaffen. Um
Betroffene über mögliche Handlungsoptionen zu informieren, möchten wir eine Liste von
möglichen Konsequenzen sammeln, ohne diese in Relation zu Verstößen zu setzen.

Es wird dafür plädiert, das Konzept von Vertrauenspersonen oder Awarenessteams strikt
von der Auslösung von Konsequenzen (z. B. Ausschlussentscheidungen) zu trennen, um
die Vertraulichkeit von ersteren zu gewährleisten.

Vergleichend wurde in der Diskussion auf das Konzept des CCC verwiesen.1

Es wird vorgeschlagen, dass die Fachschaft Vertraunespersonen benennt, die nicht fach-
schaftsnah sind. Dagegen spricht, dass die Fachschaft keine Grundlage hat, diesen das
Vertrauen auszusprechen und es dafür andere geeignete Stellen an der Uni gibt.

1https://media.ccc.de/v/37c3-11718-weil_be_excellent_to_each_other_nicht_reicht
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TOP 5: Sitzung vorlesungsfreie Zeit

Wir wollen Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit dienstags um 17 Uhr in geraden
Kalenderwochen (erster Termin also 20. Februar) durchführen.

TOP 6: Büroschlüssel

Maggi hat seinen Büroschlüssel zurückgegeben, da er nicht mehr bei der Organisation des
Matheballs mitarbeitet. Da in Zukunft Mona und Carl den Papierkram für den Matheball
erledigen werden und Carl schon einen Büroschlüssel hat, fragt Mona an, ob sie den
Schlüssel von Maggi übernehmen darf. Die Fachschaftssitzung stimmt dem zu.

Außerdem soll Mona Komp für ihre Arbeit am Matheball einen Mathebautransponder
erhalten.

Tim Ktitarev soll als MMA-Orga einen Büroschlüssel und einen Transponder erhalten.

TOP 7: Besuch Kanzler Bericht

Der neue Kanzler Martin Lommel hat gestern unseren Fachbereich besucht und dabei
auch der Fachschaft für 20 Minuten einen Besuch abgestattet. Wir haben ihm von
unseren Aktivitäten als Fachschaft und den Problemen bei Veranstaltungsanmeldungen
und SHK-Finanzierung erzählt.

Herr Lommel findet unser Engagement toll und nimmt die beiden angesprochenen Themen
mit.

TOP 8: Stäbchen

Heute Morgen war Stäbchen mit Herr Wedhorn und Cornelia. Wir haben erfahren,
dass das im Sommer von der Stochastik angebotene Modul „Seitenkanalangriffe gegen
IT-Systeme“ im entsprechenden Wahlbereich des Bachelors Wirtschaftsmathematik als
Stochastik-Modul gezählt wird.

Außerdem hat unser Studiendekan geschaut, wie die Lehrkapazitäten unserer Profes-
sor*innen längerfristig aussehen und dabei festgestellt, dass nicht gesichert ist, alle
Vorlesungen und insbesondere Vertiefungen so regelmäßig wie bisher anzubieten. Dies
liegt im Ungleichgewicht zwischen Pensionierung und Neubesetzung begründet. Zwei An-
sätze diesem Problem zu begegnen wären die Zusammenlegung zweier Service-Vorlesungen
(Mathe I/II BauIng und Masch.bau) oder das englisch/deutsche Doppelangebot im ersten
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Studienjahr zu verknappen. Bisher ist das ganze allerdings eine Überschlagsrechnung
und kein ganz akutes Problem.
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